

墨江丘校長室だより

NO.7

令和7年12月18日(木)

発行:大阪市立墨江丘中学校長 進藤 文代

1年生、日本文化体験！

12月2日(火)、総合的読解力カリキュラムの「日本文化をプロデュースしよう」の単元で1年生は5つのグループに分かれ、それぞれで伝統日本文化を体験しました。「能楽体験」では、中山能楽堂の能楽師中山さんに来ていただき能楽の歴史、楽器、お面について詳しくお話し頂きました。本物の能面を見てみんな興味津々！お能も体験させていただきました。「金箔貼り体験」では、実際に金箔貼りに挑戦！少しの息でもふわふわして扱いにくい金箔に悪戦苦闘しながらプロの方に丁寧に教えていただき、鳥の形に上手に仕上げていましたね。「住吉おどり」では、住吉大社の由来を神主さんに教えていただき、「住吉おどり」の踊り手の方に教えていただきながら雀が跳ねているようにみんなで踊りました。御田植神事で毎年踊られている無形文化財を体験です。「尺八体験」では、生演奏を聴いた後、実際に尺八演奏に挑戦！プラスチックのパイプで作られた尺八で息を吹き込みますが、最初は思うように音が出ませんでした。練習するうちに三分の1以上の生徒が音を出せるようになり、講師の石川さんもみなさんの上達ぶりに驚かれていました。「茶道体験」では、和室でお茶の先生に茶道について教えていただいた後、銀杏の落ち葉を模った和菓子を頂きました。和菓子を頂いた後は、全員でお点前に挑戦！

どの体験も興味深く、楽しく体験できました。お越し頂いた講師の方にも、「素直に楽しもうに体験していたのが、とてもよかったです。」と、お褒めの言葉を頂きました。「日本文化をプロデュース」するために、3学期に取り組みは続きます。「総合的読解力×探究学習」、これから学習が楽しみですね。



2年生、大阪アドベンチャーで大阪新発見！

11月27日(木)、2年生は校外学習で「大阪アドベンチャー」に挑戦しました。大阪市内にある10か所の施設を班で選択して見学しました。見学した施設は、天王寺動物園、咲くやこの花館、歴史博物館、BK プラザ (NHK)、くらしの今昔館、ピース大阪、市立科学館、津波高潮ステーション、自然史博物館、長居植物園。大阪メトロ1日乗車券を活用して、班で計画を立て

て施設を見学します。1年生でSDGsに取り組み、2年で職場体験を経験してきました。今度は、自分たちが住んでいる大阪市でどのような取り組みがあるかを知り、社会参画意識を高めること、津波・高潮ステーションやピース大阪を見学し、防災・人権意識を高めることが目的です。朝から元気よく出発したみんな、班員がはぐれることなく、楽しんで施設を回れたようです。大阪アドベンチャー、大成功ですね！

3年生 地産地笑 Re: Branding 大阪しろ菜

3年生は、1学期から取り組んでいる地域共創プロジェクトがいよいよクライマックスを迎えています。大阪伝統野菜「大阪しろ菜」を主役に、地域の農家・飲食店・生徒・地域の方が一丸となり「食」を通じて笑顔を生み出す壮大な取り組みです。しろ菜は、地域農家の濱田さんから渡され、各クラス、プロの料理人とタッグを組み、試行錯誤を重ねてメニューを考えました。1組「しゃきしゃきみそ汁・しろ菜寿司」2組「しろ菜とベーコンのクリームパスタ」3組「豚肉のしろ菜巻き・しろ菜の軍艦巻き」4組「厚揚げと大阪しろ菜のチーズ焼き・しろ菜寿司」5組「大阪しろ菜のキッシュ～キャロットラペを添えて～」。どれも斬新なアイデアでおいしそうですね。料理人の方にプロの技を伝授して頂き、実際に調理に挑戦です。みんなで協力しながら、いざ料理！「みんなで料理するの、楽しいわあ」「塩加減これくらいでいいかな？」相談しながら調理を進め、出来上がったものをみんなで試食しました。試食の後は、地域のお店のランチメニューで提供されるのでメニューポスターを作成してお店に…さて、お客様の評判はいかに？！



祝 陸上部、駅伝で近畿大会 男子 優勝！女子出場！ 男子 全国大会出場！

陸上部が、駅伝大会で男女共に、近畿大会出場を決めました。11月30日(日)に開催された近畿大会では、男子が優勝を果たしました。大阪で近畿優勝は初めてだそうで、山道や坂のない大阪市の街に住む墨江丘中学校が優勝することは、すごいことです。よく頑張りましたね。全国大会は近畿大会と同じ滋賀県希望が丘運動公園で開催され、テレビ放映もされました。たくさんの応援団を力に、大健闘しました☆

避難所体験学習でリアル体験

11月21日(金)～11月22日(土)、生徒会を中心に地域の方と一緒に、避難所体験学習を行いました。実際にテントを張り、その後、講師の四天王寺大学 亀井先生のご指導の下、参加したPTAの方、先生、地域の方も一緒に災害団上訓練(DIG)を行いました。夜はみんなで作ったかまどベンチに火を入れてカレーライスづくり。夜は「もし、墨江丘中学校が避難所になったら？」をテーマにグループワークを行い、テントに宿泊しました。防災に強い学校を目指し、実り多い体験学習になりました。